

# Lunes 22 de Junio del 2009

Última modificación 22.06.2009

El Financiero Mínimo, el apoyo de la política monetaria para detener recesión Marcela Ojeda Castilla Los 350 puntos base en que el Banco de México (Banxico) ha recortado su tasa de fondeo desde enero a la fecha han tenido un mínimo efecto en amortiguar el golpe de la recesión, pues la actividad económica ha caído considerablemente. La reducción ni siquiera se ha visto reflejada en los créditos con que la banca financia al sector privado y dado que la aplicación de la política monetaria tiene un rezago implícito, el resultado más significativo se podría empezar a sentir hasta finales de 2009 o en el primer semestre de 2010. Riesgo de una recesión más profunda Marcela Ojeda Castilla El Producto Interno Bruto (PIB) de México tendrá una contracción de 5.8 por ciento en 2009, de acuerdo con la estimación más reciente del Banco Mundial (BM). En su estudio Flujos mundiales de financiamiento para el desarrollo 2009: El derrotero de la recuperación mundial, el BM agregó que el principal peligro para las economías avanzadas de Latinoamérica (LAM) está en que la recesión podría resultar más profunda y prolongada que lo que se tenía previsto. Entre los riesgos e incertidumbres para LAM, dijo que una caída adicional en la demanda externa significaría menores exportaciones y mayores dificultades para el pago de la deuda de corto plazo, y destacó que las necesidades externas de financiamiento para la región se estiman en 268 mil millones de dólares. Piden más bajas a tasas de Banxico (Ari Audi) Moody's Economy pronosticó que la recesión en México abarcará hasta fin de año, por lo que la política monetaria debería acelerar su ruta dentro de la zona expansiva, con el propósito de contener la velocidad de la desaceleración y apoyar a la recuperación en 2010. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Economy, señaló que lo anterior implica que la tasa de fondeo debería descender más para ubicarse entre 3 y 4 por ciento dentro de los próximos meses. "Debido al deterioro en las condiciones económicas, la economía se dirige hacia una contracción similar a la de la crisis de 1995, por lo que el banco central decidió bajar su tasa de referencia en 50 puntos base", comentó el economista. El analista resaltó que la economía ha sentido la fuerza de la recesión externa y las medidas fiscales aplicadas no parecen bastar para contrarrestar al impacto negativo del exterior. Producción petrolera, la más baja desde noviembre de 1995 Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) registró una reducción de 53.9 por ciento en el gasto que realizó para importar gasolinas y otros combustibles durante los primeros cinco meses de este año, respecto a lo que erogó en el mismo periodo de 2008, debido a un menor consumo de esos productos en el país y la reducción en los precios internacionales. Sin embargo, sus ingresos por concepto de exportación se desplomaron 58.9 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, debido a la caída en la cotización del crudo y la baja en la plataforma de producción en México. Sólo en mayo la producción de petróleo crudo se ubicó en dos millones 609 mil barriles diarios, la más baja desde noviembre de 1995. México, rezagado en competitividad; ocupa el sitio 60 entre 134 países Ivette Saldaña A pesar de la estabilidad macroeconómica, del gran tamaño del mercado mexicano y de la sofisticación del sector privado, enfrentamos problemas de competitividad que nos mantienen en el número 60 de un comparativo entre 134 países, especialmente por la deficiente calidad de las instituciones y el gobierno, la corrupción y la violencia que obstaculizan el desarrollo de las empresas, pero lo que más preocupa es la baja calidad del sistema educativo. En el Reporte de Competitividad de México 2009, que publicó el Foro Económico Mundial (WEF), y que será presentado hoy, se explica que hay un progreso significativo en el país que terminó con la inestabilidad macroeconómica y ahora está en una economía abierta, liberalizada, con mayores eficiencias económicas y diversificación. Establece OIT estrategia global para el empleo Mariana Otero-Briz En una respuesta de amplitud sin precedente desde su creación, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) adoptó el Pacto Mundial para el Empleo, a fin de que gobiernos, empleadores y sindicatos trabajen en conjunto para enfrentar la crisis mundial en la materia. Tal acuerdo contiene un portafolio de propuestas con políticas alineadas al Programa del Trabajo Decente de la OIT, que los países podrán adaptar a sus necesidades específicas a fin de abatir los altos índices de desempleo y pobreza generados por la crisis económica. El organismo que preside Juan Somavia solicitó la construcción de un marco regulador y de control del sector financiero más fuerte y más coherente a nivel mundial, para que el sector sirva a la economía real, promueva empresas sostenibles y trabajo decente, y que asegure una mejor protección de los ahorros y pensiones de las personas. Descarta el CEESP mejora económica a corto plazo Isabel Becerril Las principales variables económicas de México no anticipan una mejora importante en el corto plazo, advierte el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Precisa que la fuerte caída de la producción manufacturera en abril, la contracción de la industria automotriz en mayo y la creciente tasa de desempleo no parecen ser señales de que la economía mejorará tan rápido como anticipan algunas opiniones. El organismo que dirige Luis Foncerrada expone que en el entorno de incertidumbre que se vive en México sobre cuánto más durará la crisis económica, el tema de la inseguridad toma fuerza, toda vez que por lo general la fuerte pérdida de empleos por una menor actividad económica se relaciona con un aumento en la delincuencia. Tiempo discrecional Araceli Damián En los estudios de bienestar se vuelve más importante a nivel internacional considerar la disponibilidad de tiempo para realizar lo que cada persona considera valioso. En los años sesenta y setenta el análisis del uso del tiempo cobró relevancia en los estudios de género, básicamente por dos razones: 1) Se intentaba develar la desigualdad por sexo en la asignación de tareas domésticas. 2) Se quería resaltar la contribución que el trabajo doméstico hace a la economía, ya que de no existir la producción doméstica, los bienes y servicios provistos regularmente por el hogar se tendrían que obtener en el mercado. Diversos estudiosos de la pobreza y el bienestar han reconocido que los hogares requieren tiempo para el trabajo extradoméstico y para el doméstico, y que necesitan tiempo libre. El Reforma Deja Gobierno en mar tesoro petrolero Alma Hernández Ciudad de México (22 junio 2009).- La estrategia del Gobierno federal de sacar el "tesoro petrolero" a grandes profundidades para revertir la caída de la producción se modificó porque la reforma que serviría para explotar las aguas profundas del Golfo de México, simplemente no llegó. Hoy, la política energética retoma la estrategia planteada por el PRI y el PRD, que proponían intensificar actividades en aguas someras y tierra para incrementar la producción de crudo en el corto y mediano plazos. Previo a la presentación de la iniciativa de la reforma, la Secretaría de Energía (Sener) elaboró el Diagnóstico: Situación de Pemex, donde estableció que las Cuencas del Sureste (aguas someras

y tierra) alcanzarán su máxima producción de 700 mil barriles hacia el 2021, por lo que debía priorizarse el desarrollo de aguas profundas y Chicotepec. Acelera BMV pérdidas a 3.03% Sandra Reyes Ciudad de México (22 junio 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) acelera las pérdidas iniciales, en línea con los mercados externos, luego de darse a conocer un informe del Banco Mundial que acentúa las preocupaciones sobre la economía mundial. La BMV baja a niveles de 23 mil 540 unidades, un descenso de 3.03 por ciento, 735 unidades menos que el cierre del viernes. El Banco Mundial advirtió que el destino de la economía global sigue siendo inusualmente incierto. El reporte advierte que el mundo está ingresando a una era de lento crecimiento económico y que se requerirá de un control más estricto y eficaz del sistema financiero. Las bolsas de Nueva York también registran pérdidas. El índice Dow Jones cae 1.68 por ciento y el Nasdaq 2.59 por ciento. El volumen de operación de la BMV es de 57.7 millones de acciones por un importe de mil 251 millones de pesos. Sugiere BM mantener planes de estímulo Seúl, Corea del Sur (22 junio 2009).- Los gobiernos deberían mantener sus millonarios planes de estímulos económicos para reactivar el crecimiento, porque sus economías siguen débiles pese a las señales de que lo peor podría haber pasado, dijo un funcionario del Banco Mundial. "Es muy importante dejar que el estímulo continúe hasta que el uso de la capacidad regrese a los niveles normales. De otra forma, siempre está el riesgo de que el desempleo suba y el crecimiento se desacelere", advirtió. El economista jefe de la institución, Justin Lin, dijo en entrevista que estaba preocupado por el alza en los costos de financiamiento debido a crecientes ofertas de deuda soberana y a débiles condiciones externas de financiación en las economías emergentes de Europa y el centro de Asia. Urge WEF a México a reformar educación Ciudad de México (22 junio 2009).- Para mejorar la productividad en México se requieren reformas en la educación, señala un análisis elaborado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) y la Universidad de Harvard. Detalla que las medidas se deben enfocar no sólo a tratar de obtener mejores resultados en alumnos promedio, sino a lograr que los de mayor aprovechamiento alcancen desempeño de primer nivel mundial. El documento, de más de 100 páginas, sobre la productividad en el País será discutido hoy con funcionarios públicos, como el propio Presidente Felipe Calderón y los Secretarios de Hacienda, Economía y Gobernación, entre otros. Cotiza dólar menudeo a 13.52 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (22 junio 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en operaciones interbancarias inicia con alzas ante la caída en las bolsas mundiales luego de un reporte del Banco Mundial sobre perspectivas económicas en el que elevó su su pronóstico de contracción de la economía global del 1.7 al 2.9 por ciento. La divisa estadounidense se compra en 13.07 pesos y se vende en 13.52 pesos, 5 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte, se compra en 12.95 pesos y se vende en 13.45 pesos. Mientras en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotizaba en 13.10 pesos a la compra y 13.55 pesos a la venta. Comienzan petroprecios a la baja Londres, Inglaterra (22 junio 2009).- Los precios del petróleo cayeron este lunes, arrastrados por preocupaciones de los inversionistas por la debilidad económica en Estados Unidos y por la subida del dólar, que suele competir con las materias primas. El crudo de referencia para entrega en julio cayó 1.22 dólares hasta 68.33 por barril en transacciones electrónicas de la Bolsa Mercantil de Nueva York. El viernes había bajado 1.82 dólares para quedarse en 69.55. En Londres, los precios del crudo Brent subieron cayeron 99 centavos, a 68.20 dólares por barril en la bolsa de futuros ICE. Prevé OCDE que desempleo persistirá Londres, Inglaterra (22 junio 2009).- Las grandes economías mundiales se contraerán durante 2009 y el problema del desempleo persistirá, dijo este lunes el titular de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), José Ángel Gurría. "Vemos un 2009 muy difícil, con un crecimiento negativo en el área OCDE. Los problemas del desempleo seguirán persistiendo", afirmó Gurría en una entrevista en un alto de una conferencia en París. "Cuando la economía comience a crecer nuevamente, el empleo aún estará contrayéndose. Cuando se tiene una caída tan fuerte en el empleo, lleva años recuperarse", agregó Gurría. La OCDE espera que el conjunto de las 30 economías que integran la institución se contraigan un 4.3 por ciento este año y un 0.1 por ciento en 2010. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71731.html> Crisis aminora flujos de capital en países de AL Ixel Yutzil González La crisis de los últimos dos años está teniendo efectos dramáticos en los flujos de capital a países en desarrollo, dentro de lo que se prevé será una era de menor crecimiento para el mundo, señaló el Banco Mundial en su estudio Global Development Finance, 2009. El organismo advirtió que en México la reducción de las exportaciones y la recepción de remesas, derivados de los estrechos lazos con el mercado estadounidense, implicarán una disminución del PIB de 5.8% en 2009, tras una baja de 8% en el primer trimestre. En tanto, estimó que el brote del virus A H1N1, que redujo el turismo y llevó al cierre de negocios no esenciales de marzo al 5 de mayo, pudo reducir el crecimiento anual del país en 0.8 puntos porcentuales. "En 2010, la recuperación pronosticada de 1.8% en el PIB de EU hace previsible una expansión de 1.7% en México", pronosticó <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71724.html> México no aprovecha bonanza petrolera José Manuel Arteaga La ambición de los gobernadores que exigieron recursos de los excedentes petroleros y el aumento del gasto corriente provocó que México desperdiciara la bonanza del "oro negro" en las últimas dos administraciones panistas, aseguraron analistas económicos. Los fondos de estabilización petrolera de México se quedaron cortos y hoy el país no tiene el potencial de Chile o Noruega. En los últimos cinco años de la administración de Vicente Fox Quesada y los primeros dos del gobierno de Felipe Calderón, México reportó ingresos adicionales de petróleo que sumaron 686 mil 748 millones de pesos. Esos recursos representan cuatro veces más los fondos de estabilización petrolera que tiene en la actualidad México. "Tenemos cerca de 150 mil millones de pesos —más de un punto del PIB—, ahorrados en fondos de estabilización", dijo Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71735.html> Ven rezago educativo, pese a mayor inversión El incremento del gasto en educación ha sido inútil para mejorar la preparación de los estudiantes y profesores en México, considera el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). A través de su Análisis económico ejecutivo, señala que entre 2003 y 2008 el gasto en educación en México se incrementó de 3.5% a 4.5% del Producto Interno Bruto (PIB). Sin embargo, "es evidente que la mayor asignación de recursos no ha sido suficiente para reducir el rezago educativo", critica el CEESP. En su publicación semanal, reporta estudios internacionales que lo

demuestran. La evaluación PISA indica que la preparación de los estudiantes mexicanos está &ldquo;muy por debajo&rdquo; del estándar de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Además, el Estudio internacional sobre enseñanza y aprendizaje (TALIS) apunta que &ldquo;el porcentaje de maestros mexicanos cuya escuela reporta una falta de maestros calificados como un factor que dificulta el aprendizaje es casi dos veces el promedio de los países (64% frente a 38% del promedio de TALIS)&rdquo;.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71728.html>Lo peor de la crisis global ha quedado atrás: George Soros VARSOVIA.&mdash; Lo peor de la crisis económica mundial ha terminado, dijo el domingo el multimillonario George Soros al canal de noticias polaco TVN24, urgiendo a la creación de regulaciones internacionales para supervisar los mercados globales. &ldquo;Decididamente lo peor (de la crisis) ya quedó atrás&rdquo;, dijo Soros, un húngaro nacionalizado estadounidense de 78 años con raíces judías. El empresario no amplió el concepto, pero siguió destacando la singularidad de la actual turbulencia económica. &ldquo;Ésta no es como las crisis previas sino que está marcando el fin de una era. El sistema hasta la fecha había estado basado en la falsa suposición de que los mercados pueden volver a ganar en forma independiente su equilibrio y que el sistema es autocorrector&rdquo; explicó el multimillonario.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71733.html>Inflación de 5.73%, se prevé a mitad de junio Ricardo Jiménez El Banco de México (Banxico) dará a conocer la cifra de precios al consumidor correspondiente a la primera quincena de junio del presente año, en el que se estima un crecimiento de alrededor de 0.13%, pero lo más sobresaliente será la inflación anualizada, la cual de concretarse ese nivel, alcanzará una tasa de 5.73%; este dato se considera todavía alto, aunque se observan menores presiones inflacionarias. La tendencia decreciente observada en los precios se deriva en parte por la caída en la demanda agregada, así como el ajuste a la baja del valor de algunos productos agrícolas, como el jitomate, principalmente. Sin embargo, la inflación no ha podido bajar de manera rápida por las presiones que aún existe en la parte subyacente, es decir en los precios de los alimentos procesados y de las mercancías que en conjunto registran un aumento anualizado cercano a 10%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/71736.html>México, a mitad de la tabla de competitividad En México persiste una serie de debilidades en temas como la calidad de sus instituciones públicas, los mercados laboral y de bienes de consumo, el nivel de educación y el potencial de innovación, según el Reporte de competitividad de México 2009. El documento elaborado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés) y la Universidad de Harvard, cuyos resultados serán presentados este lunes, señala que México ocupa el lugar 60 en el Índice de Competitividad Global 2008-2009 entre 134 países. Destaca que el país cuenta con importantes fortalezas como el tamaño de su mercado, el sector privado sofisticado, la estructura de producción diversificada y las bases macroeconómicas sólidas. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/22/peso-cae-debiles-perspectivas-economicas>Peso cae por débiles perspectivas económicasEl peso se depreciaba el lunes 0.07%, en una jornada negativa para los mercados mundiales, debido a temores sobre la economía global que golpeaban a los activos emergentes. La divisa local en su valor referencial a 48 horas retrocedía 01.00 centavos, a 13.3740/13.3950 pesos por dólar. El peso se depreció hasta 0.67% en operaciones previas al inicio oficial de operaciones, según datos de Reuters. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/22/bmv-extiende-perdidas-preocupa-economia>BMV extiende pérdidas; preocupa economíaLa Bolsa Mexicana de Valores extendía sus pérdidas el lunes, en medio de la incertidumbre de los inversionistas sobre una recuperación de la economía, tras conocer un informe del Banco Mundial que aseguró que el destino económico global sigue siendo incierto. El principal índice de la bolsa, el IPC, caía 2.80% a 23,594.30 puntos. Las acciones de la gigante telefónica celular América Móvil, las de mayor peso en el IPC, perdían 2.91% a 24.00 pesos, mientras que los papeles de la minera Grupo México caían 5.60% a 13.98 pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/21/se-mantendra-peso-debajo-1330-dolar>Se mantendrá peso por debajo de \$13.30 por dólar CREDITO: Gloria Aragón/ El EconomistaEsta será una semana llena de información económica que influirá en el desempeño de los mercados, sobre todo después de que los últimos datos publicados generaron un sentimiento de frustración entre los participantes respecto a la magnitud de la recuperación económica. De la mano de este desánimo se desvanecieron los incipientes temores de presiones sobre la inflación. A nivel local, el viernes el Banco de México recortó por sexto mes consecutivo, su tasa de fondeo pero dejó claro que su campaña de baja podría estar llegando a su fin en un entorno en el que hay señales de que la recesión económica se está moderando. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/21/sigue-subiendo-riesgo-pais-mexico>Sigue subiendo el riesgo país de MéxicoEl riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 249 puntos base, 19 unidades por arriba del nivel del pasado 12 de junio, con lo que liga dos semanas al alza. Por su parte, el riesgo país de Argentina y de Brasil se elevó 126 y 26 puntos base durante la semana pasada, al finalizar en mil 168 y 291 puntos base, en ese orden, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/06/22/bm-pesimista-espera-contraccion-29-economia-global>BM pesimista; espera contracción de 2.9% en economía globalBeijing.- El Banco Mundial redujo su expectativa de crecimiento global para 2009 al anunciar que espera que la economía mundial se contraiga un 2.9% y advertir que una baja en las inversiones en países en desarrollo aumentará la pobreza. &ldquo;La recesión global se ha profundizado&rdquo;, dijo en un informe el banco de préstamos multilateral con sede en Washington. El Producto Interno Bruto (PIB) en América latina y el Caribe se contraería un 2.3% este año para volver a crecer 2% en 2010, según el informe. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/22/petroprecios-presionados-caen-us68>Petroprecios presionados; caen a US68Londres.- El precio del petróleo cae por debajo de los 69 dólares, presionado por un dólar más fuerte y arrastrado por el descenso de las bolsas europeas, pero los ataques en el exportador africano Nigeria limitaban las pérdidas. El crudo liviano estadounidense para entrega en julio, que expira el lunes, caía 1.18 dólares por barril, a 68.37 dólares, luego de perder más de un 2% el viernes. El crudo Brent de Londres perdía 94 centavos, a 68.25 dólares el barril. El principal grupo miliciano de Nigeria dijo el domingo que había atacado tras instalaciones petroleras de Royal Dutch Shell en el Delta del Níger, extendiendo una ofensiva contra la mayor industria petrolera de África. [<http://biblioteca.iiec.unam.mx>](http://eleconomista.com.mx/notas-</a></p>
</div>
<div data-bbox=)

online/negocios/2009/06/22/contraccion-remesas-afecta-desarrollo-rural-cioac Contracción de remesas afecta el desarrollo rural: CIOAC La recesión norteamericana que se registró en el 2008 y lo que va del 2009 provocó que las remesas hayan caído drásticamente, por lo que en los primeros tres meses del año bajaron 10 por ciento. Eso implica que los ingresos por remesas familiares registraron una reducción de 931.4 millones de dólares, precisó el secretario general de la Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (Cioac), Federico Ovalle Vaquera. En un comunicado detalló que la población rural de bajos ingresos es la más afectada por esa reducción de 3.6% con respecto al 2007, al ubicarse en U\$25,144.5 millones. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/21/vw-mexico-iniciara-paro-tecnico-miercoles>

VW México iniciará paro técnico el miércoles La planta de Volkswagen en México iniciará el miércoles un paro técnico parcial y por fases que concluirá a comienzos de agosto, que no afectará la producción del popular modelo New Beetle de exportación, dijo un portavoz sindical. Volkswagen es uno de los mayores fabricantes de automóviles en México, y envía la mayor parte de su producción a Estados Unidos, Canadá y Europa desde su planta de Puebla, en el centro del país, la única de la empresa en Norteamérica. Arturo Monter, secretario de prensa del sindicato de la armadora, dijo que el plan de suspensión comenzará el 24 de junio e involucrará sólo a una tercera parte de los 9,400 trabajadores sindicalizados de la planta. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/06/19/produccion-pemex-baja-cae-73-entre-enero-mayo>

Producción de Pemex a la baja; cae 7.3% entre enero y mayo La producción de petróleo en el periodo comprendido entre enero y mayo de 2009, se ubicó en 2 millones 650,000 barriles diarios, un 7.3% menos que en el mismo lapso del año pasado informó Pemex. El volumen de las exportaciones de crudo se ubicó en promedio en 1 millón 237,000 barriles al día, que redituaron en un ingreso por este concepto de 8,195 millones de dólares. Pemex resalta que el ingreso generado por las ventas de crudo en mayo se ubicó en su mejor nivel de siete meses. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/22/index.php?section=economia&article=032n1eco>

Familias adeudan a los bancos \$1.5 billones; 13.62% del PIB Víctor Cardoso Las familias mexicanas adeudan a la banca comercial más de 1.5 billones de pesos, equivalentes a 13.62 por ciento del producto interno bruto (PIB), reveló la Comisión Nacional de Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). Un estudio del organismo determinó que la deuda en los hogares mexicanos está compuesta mayoritariamente, un billón 22 mil millones de pesos, por créditos hipotecarios en los que se incurrió para adquirir una vivienda propia, mientras 502 mil millones han sido utilizados en la adquisición a plazos de bienes de consumo. De acuerdo con la Condusef, un creciente número de familias comienza a tener problemas de pago debido a la promoción acelerada en los créditos y "cambios en las condiciones macroeconómicas", como son menor crecimiento de la economía, mayor desempleo y presiones inflacionarias. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/22/index.php?section=economia&article=032n2eco>

Caída económica anual de 10% al cierre de abril, pronostican analistas Israel Rodríguez La economía mexicana registrará una caída de 10 por ciento al cierre de abril en términos anualizados, estimaron analistas financieros después de conocer los últimos datos disponibles sobre producción industrial, empleo e importaciones de bienes de consumo. Los analistas del grupo financiero BBVA Bancomer consideraron previsible que el sector servicios muestre en abril una contracción intensa, la cual se verá magnificada por el efecto de Semana Santa. En particular, estiman una caída en servicios del orden de menos 8.8 por ciento que, sin embargo, y una vez ajustado el efecto de la estacionalidad, implicaría moderación en el ritmo de caída del sector terciario de la economía. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/22/index.php?section=economia&article=034n3eco>

Por la recesión cae ingreso de capital privado a países en desarrollo: BM Seúl, Corea. 21 de junio. Debido a la recesión económica mundial y la fragilidad de los mercados financieros, las entradas netas de capital privado a los países en desarrollo se redujeron a 707 mil millones de dólares en 2008, lo que representa un abrupto descenso con respecto a los 1.2 billones de dólares registrados en 2007, según un informe del Banco Mundial (BM). El organismo multilateral estima que los flujos internacionales de capital continuarán su descenso en 2009 hasta llegar a 363 mil millones de dólares. En el reporte del BM, denominado Flujos mundiales de financiamiento para el desarrollo 2009: el derrotero de la recuperación mundial, se advierte que el mundo está ingresando a una era de crecimiento más lento que requerirá control más estricto y eficaz del sistema financiero. <http://www.jornada.unam.mx/2009/06/22/index.php?section=economia&article=035n1eco>

No funcionan los programas para sostener el empleo, afirma Concamin Erika Duarte Ninguno de los programas anunciados por el gobierno para mantener la fuerza laboral funcionan, porque no están encaminados a fomentar el consumo y el empleo, afirmó Raúl Picard del Prado, presidente de la Comisión de Comercio Interior de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En entrevista con La Jornada señaló que la producción en las fábricas opera prácticamente a la mitad, porque no hay demanda. "Mientras el gobierno no entienda que las fábricas lo que tienen que hacer es producir y vender, y el gobierno lo que tiene que hacer es generar el consumo y completar el círculo productivo, no hay programa o estímulos que funcionen, así se gasten millones en programas", aseveró.